

月刊 社会保険 5

2020 VOL.838

一般社団法人
全国社会保険協会連合会



厚生労働省関係の主な制度変更(令和2年4月)について(概要)

協会けんぽからのお知らせ

新型コロナウイルス感染症に係る傷病手当金の支給について

日本年金機構からのお知らせ

事業主の皆様へ 新型コロナウイルスの感染症の影響により厚生年金保険料等の納付が
困難となった場合の猶予制度について

年金を受けている皆様へ 新型コロナウイルス感染症の拡大防止のための対応について

事業主の皆様へ 子ども・子育て拠出金率が改定されました。

令和2年4月から現物給与の価額が改正されました。

基本ポートフォリオの変更について

地域共生社会の実現のための社会福祉法等の一部を改正する法律案の概要

健康・医療戦略(第2期) ポイント

新連載/アヤマリストがいく!! ピンチをチャンスに変える謝罪術 こしがわ でんじ 越川 慎司

日本とは異なるイタリアの生活事情 あかねがくほ てつろう 茜ヶ久保 徹郎

認知症とともに生きる家族の物語 はやた まさみ 早田 雅美

認知症を予防する③ しらさわ たくじ 白澤 卓二

厚生労働省関係の主な制度変更(令和2年4月)について(概要)	5
協会けんぽからのお知らせ	
新型コロナウイルス感染症に係る傷病手当金の支給について	8
日本年金機構からのお知らせ	
事業主の皆様へ 新型コロナウイルスの感染症の影響により厚生年金保険料等の納付が困難となった場合の猶予制度について	10
年金を受けている皆様へ 新型コロナウイルス感染症の拡大防止のための対応について	
事業主の皆様へ 子ども・子育て拠出金率が改定されました。	12
令和2年4月から現物給与の価額が改正されました。	13
基本ポートフォリオの変更について	14
地域共生社会の実現のための社会福祉法等の一部を改正する法律案の概要	15
健康・医療戦略(第2期) ポイント	16
年金・健康保険委員活動報告 健康経営を目指して	
シモハナ物流株式会社管理本部管理統括部統括マネージャー 難波 信夫	18
アヤマリストがいく!! ピンチをチャンスに変える謝罪術 第1回 ピンチを乗り越える! 謝罪を成功させる3つのポイント	
株式会社クロスリバー代表取締役社長 越川 慎司	20
日本とは異なるイタリアの生活事情 第1回 イタリアの教育制度	
イタリア在住ジャーナリスト 茜ヶ久保 徹郎	22
書評 村上 陽一郎 著『死ねない時代の哲学』	24
認知症とともに生きる家族の物語 第1回 認知症の両親との20年の時間がくれた“贈りもの”	
NPO法人ハート・リング運動専務理事 早田 雅美	25
認知症を予防する③ 第1回 遺伝情報／喫煙／アルコール摂取／神経新生	
お茶の水健康長寿クリニック院長 白澤 卓二	28
社会保険Q&Aシリーズ 健康保険編 30／年金保険編 32／介護保険編 34／労働保険編 36	
特定社会保険労務士 鈴木 ひろみ	32

編集部からのお知らせ・本誌2020年4月号(通巻837号)「社会保険・労働保険の手続きと届出様式」欄19ページ上段『海外派遣に関する報告書の提出』の項目中3行目～「海外派遣に関する報告書」への提出も必要です」とありますが、2020年4月1日以降この報告書の提出は不要になりました。

表紙写真・竹内敏信／イラストレーション・水森亞土／デザイン・編集協力・(有)フェイム／印刷・(株)エイエヌオフセット

表紙のことば —— 竹内敏信 「光の響」「レンゲツツジ」

長野県 美ヶ原高原



レンゲツツジで有名な美ヶ原高原。開花する時期は5月から7月くらいだろうか。
約3カ月にわたり長く楽しむことができる。真夏になる前なので、気候としては実にいい。私は撮影を目的に足を運ぶが、高原を歩き、目に風景を焼きつけるなんていうのもいいだろう。
そのときに感じたことは、一生ものである。風景への価値観が変わる人も多くいる。なにかに悩んだり、行き詰まったりしたときは、自然風景を見て気持ちを切り替えるのもいいのではないだろうか。

◎ 本誌制作にあたっては、国等からの補助金等を一切受けしておりません。

年金·健康保險委員活動報告

健康経営を目指して



シモハナ物流株式会社
管理本部管理統括部
統括マネージャー
なん ば のぶ お
難波 信夫

約20分でアクセスできる交通利便性が高い街です。

その坂町は、平成30（2018）年7月6日の西日本豪雨で、町内全域において土石流の発生や河川の氾濫などにより、17名もの尊い命が失われ、行方不明者1名、全半壊家屋250棟を超える甚大な被害を受けました。

1年6カ月以上経つても、町内には未だ多くの爪痕（くわげ）が残っていますが、復旧・復興工事を国・県・町が連携して行つており、急傾斜地崩壊対

●地域の紹介

置し、美しい緑に囲まれ、穏やかな
広島県安芸郡坂町あき さかちょうは県南西部に位

●事業所の紹介

策工事や砂防堰堤の完成により、被災前よりも安全で安心な街とすべく工事が進められています。

その仕事に鍛えられました。そこで培われた「ただ荷物を運ぶのではなく、そこに最高の品質とサービスを加えてお客様に提供することで、選ばれる企業になる」という信念が、弊社の事業テーマ「考える物流」の原点です。

社会保険 838 |

338 |

「いて
険委員会への所属
引き継いで4年目には
ます。当初はなにも
参加していました
地研修なども参加
他の委員と交流し、
とにより、少しづつ
割の理解が進み、取
めているように思い

ですが委員の役割の理解が進み、取組みができはじめているように思います。

宣言」にエントリ―しました。
もうひとつは、「チームがん対策ひ
ろしま」への登録です。

これは、広島県発のチームで「地
域の皆様と社員の『いのち』を守る企
業」として、社員のがん検診の受診
率向上やがんに罹った社員への就労
支援、地域の皆様へのがん検診啓発
やがん患者団体への支援など、がん
対策に目標を持つて積極的に取り組
む企業が登録し、広島県とともにが
ん対策に取り組むものです。

わが社の主な取組内容は、
・社員へのがん予防やがん検診に關

これらは宣言や登録をはじめたばかりで、なにか目に見えた実績や結果はまだ出ていませんが、今後少子高齢化が進んでいく中で、企業による従業員の健康への配慮に重きを置くことで、人材

A large, modern industrial building with a white facade and extensive glass windows. The building features a prominent entrance with a glass door and a small overhang supported by columns. The sky is blue with scattered white clouds, reflected in the glass windows.

その経営意識を活かして最高の立地に圧倒的な物流センターをつくりつづけ、地元中国エリアから関西、九州、中部、関東と東西へと拡大し、全国50カ所の営業拠点で食品物流日本ナンバーワンを目指しています。

「健康保険協会」(協会けんぽ)に対して、
協力・支援がありますが、その協
会けんぽ広島支部が取り組んでいる
制度に『ひろしま企業健康宣言』があ
ります。

事業所敷地内は喫煙所を設けて分煙を行い、トラック内では全面禁煙を徹底

確保の面でも大切な1歩を踏み出せたと考えています。

部門単位で年間の収支計画を日々単位まで掘り下げ、日々売上と原価を集計することで、日々数字での管理を行います。つまり毎日自分の仕事の成果が把握でき、全役員とともに経営判断の材料として、経営意識を持った現場として成長したのです。



(広島南社会保険委員会評議員) 保険協会広島南支部幹事) 広島県社会